

## 馬頭琴を贈られて（謝辞）

信州新町立小学校

校長 岡谷 善博

3校を代表して御礼の「挨拶を申し上げます。この度はモンゴル国の伝統的な楽器であります馬頭琴を贈呈いただきまして誠にありがとうございます。大変、名譽なことと深く感謝申しあげます。

学校に戻りましたら馬頭琴やモンゴル国について、子供たちに紹介すると伴に演奏者を探して、この馬頭琴の鄉愁を誘う音色を聴かせて上げたいと思つてあります。駐日モンゴル国大使館の皆さま、長野県モンゴル親善協会の皆さまと関係の皆さまに感謝申しあげ御礼の言葉とさせていただきます。本日はありがとうございます。

馬頭琴を贈られた3校のモンゴル国との文化交流の一端を紹介させていただきます。（順不同）

信州新町立小学校

校長 岡谷 善博

信州新町は羊の飼育が有名で1992年（平成4年）「全国めん羊サミット」が当町で開催された折に、駐日モンゴル国B・ドルジンツェレン大使を招いたことがキッカケとなつてモンゴル国との交流が開始された。

1997年（平成9年）モンゴル国中央県ソーンモド市フムン第1小学校と姉妹提携をして、信州新町モンゴル親善協

会と一緒にこの小学校を訪問した。

1998年（平成10年）「冬季オリンピック長野大会」が開催された。この時、モンゴル国のオリンピック選手団とフレルバートル駐日特命全権大使が本校を表敬訪問された。

その翌年、長野県モンゴル親善協会10周年記念「モンゴルフェスティバル in NAGANO」に参加。ステージで児童6名がモンゴル体験報告をした。1999年（平成11年）当町モンゴル親善協会員と同行し、児童5名、先生2名がソーンモド市フムン第1小学校を訪問し交流を行った。

同年10月長野市で開催された「国際交流児童発表会」でモンゴル国訪問の体験発表を行った。

2000年（平成12年）当町モンゴル親善協会員のモンゴル訪問団に託し、信州新町小学校が集めた災害義援金を姉妹校であるソーンモド市フムン第1小学校に贈った。

2001年（平成13年）当町モンゴル親善協会員と同行し、児童5名、先生2名がソーンモド市フムン第1小学校を訪問し、交流を行つた。翌年も同様に児童6名、先生2名が信州新町モンゴル親善協会員と同行し、同校を訪問し、交流を行つた。

今年3月「モンゴル国世界平和友好諸団体」会長ツアヒルガーン氏他3名が信州新町モンゴル親善協会の招きで来町された折に、本校を表敬訪問、授業視察された折に、本校を表敬訪問、授業視察され

小諸市立千曲小学校

校長 小林 邦雄

古く（1300年～1400年前）から小諸・佐久地方では朝廷に献納する馬を牧場で飼つていて、その飼育指導に東北アジアの騎馬民族がやって来たと書い。その人々はモンゴル人で口ずさんでいた唄がオルテンドー。それが日本人に口承・伝承されて、小室（小諸）節となつたことが検証されている。このことが縁となり本校では授業で小室節を習うなどモンゴルに関心が深い。

1995年、ウランバートル市立第一小学校へ本校の児童が絵画、写真を贈ったことから交流が始まった。

1997年、「」の学校から多数の手紙、絵画、写真、切手等が届いた。本校では各クラスの児童写真、寄せ書き、校舎の写真、校歌のカセットテープ、6年生の手紙を長野県モンゴル親善協会の「モンゴル国視察団」に託し同校に届けた。

同年、自治省・外務省が組織した「モンゴルとの交流を通じた、ふるさとづくり」事業の一環として、長野県庁がモンゴルの地域リーダー達を招聘した。その内の9名が小諸市の工場視察の折、本校を視察され学校長が校内を案内し教育内容の説明をした。

1992年、ウランバートル市第20中学校と姉妹校となり、学用品を贈るなど友好を深めた。また、生徒達がモンゴル国大使館を訪問。

1993年本校開校120周年記念式典にはB・ドルジンツェレン大使を招き、友好親善を一層深めた。

1998年冬季オリンピック長野大会を契機に始めた国際交流「一校一国運動」の相手国をモンゴル国と決め活動を持つて参加。ウランバートル市第1学校を開始した。

帰國して現地で撮影したビデオを使って報告会を行ない、児童はモンゴル国を一層身近なもとにした。また、研修と交流を目的に柳沢学校長以下14名が駐日モンゴル国大使館を訪問した。

1999年、長野県モンゴル親善協会主催「モンゴルフェスティバル in NAGANO」のステージで馬頭琴演奏の第一人者T・バトチヨローン氏の演奏を聴き、本校児童は小室節保存会の皆さんと「小室節」を披露した。

2001年、小諸市が主催する国際交流イベント「」もる地球人まつりに参加。モンゴル国からの留学生との交流も始まった。

1991年夏「モンゴル国視察団」を派遣し、お世話になったモ・日親善協会の書記官D・トウマルバートル氏が1992年本校（校長新井好仁）を訪問、国語授業を視察された。

1992年、ウランバートル市第20中学校と姉妹校となり、学用品を贈るなど友好を深めた。また、生徒達がモンゴル国大使館を訪問。

1993年本校開校120周年記念式典にはB・ドルジンツェレン大使を招き、友好親善を一層深めた。

1998年冬季オリンピック長野大会を契機に始めた国際交流「一校一国運動」の相手国をモンゴル国と決め活動を持つて参加。ウランバートル市第1学校を開始した。